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内容提要

1. 一般来说一个月以内是可以做的。

2. 我们这边移植基本上都是孙院长来主刀的。

3. 我们这里还有做了两次移植的。

4. 移植后并发症多，要多进入ICU，每天花费很多, 其实上限是很难说的！

我们有的病人前前后后加起来住院，花了两百万的都有。

录音内容

医  生：喂？

调查员: 唉，喂？哎，你好！是南京鼓楼医院那个肝脏移植科，是吗？

医  生：对对对。

调查员：哎，你好，我姓李哈，唉我们是那个病患的亲属，就是说那边的医生

给我们推荐啊，到你们这儿来就是做那个肝移植，因为我在你们网站

稍微了解了一下，就是，你们那就是现在可能有十个人在排队是吗？

医  生：差不多，哎。

调查员：啊，那就是说，我想了解一下，如果我们过去的话，平均下来从做检

查到做移植，平均要等两个三周，就说我们下个周一过去的话到年前

这一个月能不能把这个手术给做上啊？

医  生：唉，按照一般来说是可以做上的，但是还是具体的还得看血型，因为

这个东西不是说我们有就有的。

调查员：哦。

医  生：看那个供体啊到底是什么血型的。

调查员：啊。



医  生：一般来说一个月以内是可以做的。

调查员：哦，就是从住院检查到做完手术一个月是可以保证的是吧？正常情况

下？

医  生：不能给你保证，但是一个月是有机会可以做起来的，好吧。

调查员：哦，好的，那我因为是这样的啊，他现在算是晚期肝硬化吧，他现在

是乙肝，然后是B 型血，这十个人当中就B 型血排队的大概有几个？

我想大概了解一下。

医  生：那我还不是很清楚，还不是很清楚。

调查员：因为那边的医生给推荐了一个主任姓孙，叫孙，是孙倍成孙主任，是

吗？

医  生：对对对。

调查员：那您本人您也是做肝移植的是吧？您也主刀吧？

医  生：唉，我不是主刀，我们这边移植基本上都是孙院长来主刀的。

调查员：哦，孙院长，那我还想请教一下这个费用方面，家里大概要准备多少

钱呢？做这个手术啊？

医  生：费用方面，你肯定要准备至少五十万吧。

调查员：哦，至少，就说五十万是起步的是吧？大概？

医  生：对，基本上是，唉，对。

调查员：哦，唉，因为就是说，之前那个大夫跟我们讲就是说，还有一种情况

可能会有风险，就是万一做完以后啊，这个排异反应比较厉害，有可

能涉及到，就说费用会涨上来，我想了解一下，就说家里想退一万步

讲的话，如果手术出现什么其它情况，你觉得准备多少钱会比较保底

吧？我想知道一个大概的一个实际情况。

医  生：唉！就实际情况也不好说，因为有的人他，就比如说，我们这里还有



做了两次移植的，每次移植以后他这个并发症比较多，那你可能要多进

入ICU，ICU每天的花费是很多的，所以说这个总共的话，其实是，上

限是很难说的！好吧，但是一般来说，大部分病人他术后恢复，因为我

们做的比较多嘛，孙院长的技术也非常好，一般来说这个病人术后恢复

的比较顺利的。

调查员：噢。

医  生：那个费用基本上就可以搞定，但是，这个，如果是有什么其它的情况，

这个费用就说不准了，我们有的病人前前后后加起来住院，花了两百

万的都有。

调查员：哦，两百万。

医  生：这是极少的情况。

调查员：啊，那就是，他这个配型方面啊，我想稍微了解，他除了血型你们还

会考虑像基因这方面，方方面面的配型会照顾到吧？应该？

医  生：对对对，这个我们会综合考虑到的，包括他的体質呀，包括他的这个

年龄啊，还有这个供体还有这个受体的这个身体状况啊，我们都会考

虑的，好吧，如果你这个意向的话，先到孙院长的门诊去看一下，然

后他把你收进来，然后再说，好吧。

调查员：好的，那我想问一下孙院长他一般，他的门诊是星期几呀？一般评估

下来？星期几他的门诊？

医  生：唉，他的门诊好像周一有吧？你可以到网上看一下，网上都有的。

调查员：哦，周一能有啊。还有一个就是家里人比较关心的，因为这个钱花上，

咱得保证质量，我想了解一下，一般就是你们这个患者做完这个移植

手术以后啊，就是平均能存活，就是那个存活时间哪，就是肝能用多

长时间哪？我想您能不能大概介绍介绍啊？这方面？

医  生：你得看你是什么病啊，如果是肝癌的话，那他这个复发的时间就不好

推测。

调查员：哦



医  生：但是比如是一些，其它的一些，比如说肝硬化啊～

调查员：晚期肝硬化。

医  生：这种严重的肝硬化的话，一般肝还是能用个十几、二十年是没有问题的

好吧。

调查员：哦，平均下来能用这长时间是吧？

医  生：对，唉，唉。

调查员：啊，行啊，那行，好谢谢您！

医  生：没事。

调查员：再见！


